

PEREGRINACIÓN A BROCHERO

Sábado 5 de Abril
de 2025



A tu encuentro, Jesús;
Brochero nos lleva,
María nos guía. ”

ENTRE()TIEMPO

Guía de Espiritualidad del Peregrino de Entretiempo

1. Introducción

Esta guía está diseñada para acompañar al peregrino en su camino espiritual, siguiendo el ejemplo del Santo Cura Brochero. En ella encontrarás oraciones y reflexiones para cada estación de la peregrinación, orientadas a profundizar la fe, fortalecer el corazón y fomentar la comunidad cristiana.

Cada sección de la guía está estructurada de la siguiente manera:

Oración: Una plegaria para conectar con Dios y pedir su guía.

Reflexión: Un mensaje inspirado en la vida del Santo Cura Brochero para aplicar en la peregrinación y en la vida cotidiana.

Además, se incluye una Guía para el Rezo del Santo Rosario, con estaciones e intenciones específicas para meditar durante la caminata.

Al finalizar la peregrinación, se invita a rezar la Oración del Peregrino de Entretiempo, renovando el compromiso de vivir en fe, humildad y servicio.

2. Oraciones para cada estación

▲ Giulio Cesare: “Agradecer por la invitación a caminar”

Oración:

Señor, te damos gracias por permitirnos peregrinar en el **Camino del Santo Cura Brochero**.

Que este recorrido nos ayude a **vivir, rezar y compartir** la vida de **San José Gabriel del Rosario**, quien fue un instrumento de tu amor.

Permítenos, Señor, volver a encontrarnos contigo, como lo hicimos en nuestro primer **Entretiempo**.

Reflexión:

¿Qué nos invita a peregrinar la vida de Brochero?

- **A salir de nuestras comodidades:**

El Cura Brochero dejó la comodidad de la ciudad para adentrarse en las montañas, allí donde la gente lo necesitaba. Nos invita a salir de nuestras zonas de confort y a poner nuestros talentos al servicio de los demás.

- **A encontrar a Dios en el camino:**

Cada paso que daba Brochero era una oración, una oportunidad para acercarse más a Dios. Nos enseña que el camino es sagrado y que en cada encuentro y en cada paisaje podemos experimentar su presencia divina.

- **A construir puentes:**

Brochero unió a las personas, construyendo caminos y escuelas. Nos invita a ser puentes entre los hombres, a tender lazos de fraternidad y solidaridad.

- **A vivir la fe con alegría:**

A pesar de las dificultades, Brochero siempre mantuvo una sonrisa en el rostro. Nos enseña a vivir nuestra fe con alegría, contagiando a los demás con nuestra esperanza.

▲ La Lagunita: “Pedir por tu presencia viva, Jesús”

Oración:

Señor, en tu palabra nos dices:

"Porque donde están dos o tres reunidos en mi nombre, allí estoy yo en medio de ellos." (Mateo 18:20)

Sabemos y creemos firmemente que **Tú estás presente entre nosotros**, acompañándonos y ayudándonos en este camino.

Guíanos para llegar a la **Villa Cura Brochero**, donde compartiremos el **Pan Vivo** en la **Santa Misa**.

Reflexión:

Cristo, una presencia viva en nuestro camino

La vida de Brochero nos muestra que Jesús no es una figura del pasado, sino una realidad viva y presente en nuestro mundo. Él camina con nosotros, nos fortalece en nuestras debilidades y nos ilumina en nuestras tinieblas.

¿Cómo podemos experimentar la presencia de Jesús en nuestro camino?

- **En la oración:** La oración es el diálogo personal con Dios. A través de ella, podemos sentir la presencia de Jesús en nuestro corazón.
- **En los sacramentos:** Los sacramentos son signos visibles de la gracia de Dios. En ellos, experimentamos de manera especial la presencia de Cristo.
- **En el servicio a los demás:** Al servir a los demás, imitamos a Cristo y hacemos presente su amor en el mundo.
- **En la comunidad:** La comunidad cristiana es el Cuerpo de Cristo. Al compartir nuestra fe con otros, fortalecemos nuestros vínculos con Jesús y con nuestros hermanos.

Hermanos peregrinos, sigamos caminando con los ojos puestos en Jesús. Que su ejemplo nos inspire a vivir nuestra fe de manera más profunda y auténtica. Que su amor nos impulse a servir a los demás con generosidad.

▲ Puente Arroyo Zárate “Ayudar en el camino de la Fe”

Oración:

Santo Cura Brochero, ayúdanos a **perseverar en el camino de la santidad**. Que tu vida sea **fiel reflejo** de lo que debemos seguir, para acercarnos cada día más a Jesús.

Reflexión:

El sentido de la vida radica en la capacidad de **amar y donarse a los demás**, manifestando ese amor en los gestos cotidianos, en la misión puerta a puerta y en la transparencia del corazón.

El **Santo Cura Brochero** es un modelo de cómo debe ser el espíritu de un **Entretiempiista**, aquel que se ocupa de los **rodajes** y del crecimiento espiritual de los demás.

Siendo aún **seminarista**, **Brochero** fue uno de los elegidos para colaborar en la tarea de **adoctrinar a los ejercitantes**.

Brochero era un doctrinero ideal y chispeante.

- **Captaba como pocos el alma popular y sus sentimientos más íntimos.**
- Con los **paisanos**, se sentía **uno más de ellos**. Usaba su **lenguaje**, se hacía comprender con **frases y refranes**, sabía **escucharlos** y respetar **sus silencios**.
- Lograba **despertar su atención e interés** con anécdotas y vivencias de **tierra adentro**.

No le temía al **chascarrillo**, a la **humorada subida** ni a una **palabra fuera de protocolo**, porque comprendía la riqueza del lenguaje del pueblo. Disfrutaba de la **broma oportuna**, creando así un ambiente de confianza y cercanía.

No se colocaba como un maestro detrás de un escritorio ni adoptaba una actitud rígida y distante. **Se acercaba a la vida, compartía los gozos y las penas de todos.**

Ya se perfilaba en él el **pastor de almas**, el **líder de su pueblo**.

Si bien estuvo siempre compenetrado con la **espiritualidad de San Ignacio** y con su ideal de **poner todo bajo la bandera de Cristo**, su experiencia como **doctrinero** le permitió **conocerse a sí mismo** y comprender el **gran valor de los Ejercicios Espirituales como herramienta de acción pastoral**.

▲ La Vertiente: “Ayudar con corazón abierto a los hermanos”

Oración:

Señor, en esta parte del camino queremos dejarnos impregnar por el **celo misionero** del **Santo Cura Brochero**, especialmente por su pasión en los **Ejercicios Espirituales**.

Que su vida sea un ejemplo para imitar, para que podamos acercarnos a nuestros hermanos a Dios.

"Con el gusto de ser pueblo, compartamos la alegría del Evangelio."

Reflexión:

El **Santo Cura Brochero** fue un verdadero **discípulo y misionero**, un **guía del Pueblo de Dios**. Su entrega y servicio lo convierten en un **ejemplo vivo** para la comunidad de **Entretiempo**.

El **Santo Cura Brochero** entendió que la fe debía transmitirse con **cercanía y constancia**, involucrando a toda la comunidad.

- Enseñó el catecismo a los niños, asegurándose de que **cada uno creciera en el conocimiento de Dios**.
- Ofreció **Ejercicios Espirituales** a los padres, para fortalecer la fe en sus hogares.
- Transformó su parroquia en una **escuela de vida cristiana**, donde todos, sin excepción, podían acercarse a Dios.

Que su testimonio nos inspire a ser **puentes de fe** en nuestras comunidades, a **guiar con amor y compromiso**, y a **abrir nuestro corazón a los hermanos**, como él lo hizo.

▲ Villa Benegas “Caminar sin Egos”

Oración:

Señor, ¿cómo resuenan hoy en mi vida las palabras del **Santo Cura Brochero**?

¿Siento el llamado a **convertirme cada día**?

Abrimos nuestro corazón en esta oración, dispuestos a recibir lo que hoy **Tú, Señor, nos quieras mostrar y regalar**.

Reflexión:

El **Santo Cura Brochero** exhortaba constantemente a **luchar contra nuestro propio ego**.

Siempre enseñó que **la mejor forma de combatirlo es a través de la entrega desinteresada a los demás**.

Decía con firmeza:

"No hay cruz más pesada que el egoísmo."

"El egoísmo es un mal que nos corroe por dentro y nos hace olvidar de los demás."

La **caridad** es el **antídoto del egoísmo**. Cuando nos **preocupamos por los demás**, cuando **los amamos y servimos**, nos **liberamos del egoísmo** y encontramos la **verdadera felicidad**.

Nos recordaba también:

"El egoísmo es un obstáculo para la santidad. No podemos ser santos si estamos dominados por el egoísmo. La santidad requiere que nos olvidemos de nosotros mismos y nos preocupemos por los demás."

Aprovechemos este camino junto al **Santo Cura Brochero** para reflexionar sobre **nuestros propios egoísmos**.

Pidámosle que nos conceda la **fuerza suficiente** para **abrir nuestros corazones hacia los demás**.

Como **Entretiempistas**, pidamos el **don de la humildad** y recordemos siempre que el **auténtico liderazgo no se basa en el poder, sino en el servicio y la generosidad hacia los demás**.

▲ Puente del Cura: “Agradecemos sabernos elegidos por Dios”

Oración:

Santo Cura Brochero, te pedimos que intercedas ante Dios para que aumente nuestra **fe**, y que así podamos **darte todo lo poquito que somos**.

Enséñanos a no guardarnos nada y a **poner nuestros dones al servicio de nuestros hermanos y de nuestra querida comunidad de Entretiempo**.

Reflexión:

La **gratitud es la memoria del corazón**. Cuando recordamos los **dones** que hemos recibido, nos sentimos agradecidos y nos abrimos a la **esperanza**.

El **Papa Francisco** nos recuerda:

"El agradecimiento es un acto de fe, porque reconoce que todo lo que tenemos viene de Dios."

"La gratitud nos hace humildes, porque nos recuerda que no somos autosuficientes, sino que dependemos de los demás y de Dios."

"El agradecimiento es un antídoto contra la ingratitud y la desesperanza. Cuando agradecemos, nos enfocamos en lo que tenemos y no en lo que nos falta."

"La gratitud nos une a los demás, porque cuando agradecemos, reconocemos la conexión que tenemos con ellos y la importancia que tienen en nuestras vidas."

Estas palabras nos invitan a **nunca olvidar el valor de agradecer**.

La **gratitud** es, en primer lugar, **sentirnos amados y creados por Dios**.

En esta **peregrinación**, pidamos al **Santo Cura Brochero** la **virtud del agradecimiento**.

Agradecemos especialmente por **nuestras vidas, por nuestras familias y por nuestra querida comunidad de Entretiempo**.

¡Gracias Dios Padre! ¡Gracias Santo Cura Brochero!

▲ El Carrizal: “Rogar para que nos ponga bajo el manto de Nuestra Madre del Cielo”

Oración:

Santo Cura, te pedimos que podamos hacernos eco de tus oraciones a la misma **Madre de Jesús**, a quien llamabas con devoción:” **Mi Purísima.**”

Reflexión:

La **devoción mariana** del **Santo Cura Brochero** refleja los rasgos populares de la **experiencia espiritual** del pueblo. Se apropiaba de los **gestos sencillos y fervorosos** con los que la gente manifestaba su amor a María.

Era profundamente devoto de la **Virgen**, especialmente bajo la advocación de la **Inmaculada Concepción**, dogma proclamado en **1854**, a quien llamaba con ternura:

"Mi Purísima."

En la iglesia, había una imagen de esta advocación y, siempre que pasaba por allí, la **saludaba con fervorosas jaculatorias**. Hoy, esta imagen se encuentra en la **Capilla de la Casa de Ejercicios en Villa Cura Brochero**.

Durante todos sus viajes, **se encomendaba a la Santísima Virgen**, y se recuerda que siempre **llevaba consigo una imagen de “Ella”**.

Al final de su vida, **ciego y leproso**, el **Cura Brochero** seguía **rezando la Misa en honor a la Virgen María de memoria**.

Y con la misma fe inquebrantable, solía decir:

"Aquí me la paso desgranando rosarios..."

Como la Virgen en las Bodas de Caná, también Brochero supo decir a Jesús:

'No tienen agua' – 'No tienen educación' – 'No tienen caminos' – 'No tienen medios para encontrarse como hermanos y comercializar sus productos'.

Pidamos al Santo Cura Brochero que nos ayude a refugiarnos siempre bajo el manto de la Virgen, nuestra Madre Purísima, y a caminar con fe, con amor y con entrega total al servicio de los demás.

▲ Oración en el Santuario: “Agradecer por el camino recorrido con nuestros Hermanos”

Padre de la ternura y el consuelo, te pedimos, como el **Cura Brochero**, experimentar el **abrazo redentor** de tu Hijo, vivo y presente en la **Eucaristía**.

Imitando la disponibilidad del Santo Cura, que aún bajo la lluvia y el frío, siempre estaba listo para **visitar a los enfermos y leprosos**, llevándoles los **Sacramentos**, queremos también nosotros **servir con alegría a los más necesitados**, llevando el **Evangelio de Cristo**.

Padre Misericordioso, te pedimos por **todos los pecadores** y por aquellos que aún tienen el **corazón endurecido**.

Que, por la **intercesión de la bondad del Cura Brochero**, descubran el **tesoro de tu misericordia** en el **sacramento de la Confesión**.

Santo Cura Brochero, intercede por nosotros:

Danos **fuerza**, para no quedar aplastados por nuestra debilidad. Danos **verdad**, para que nuestra conciencia nunca se adormezca. Danos **luz**, para caminar siempre en el camino de **Jesús**.

¡Santo Cura Brochero, ruega por nosotros!

3. Guía para el Rezo del Santo Rosario Estaciones y Misterios

Estación	Intención	Misterios del Rosario
Giulio Cesare	Agradecer por la invitación a peregrinar	Misterios Gozosos: 1. La Anunciación del Ángel a María Purísima. 2. La Visita de María a su prima Isabel.
La Lagunita	Pedir por tu presencia viva, Jesús.	Misterios Gozosos: 3. El Nacimiento de Jesús. 4. La Presentación de Jesús en el templo.
Puente Arroyo Zárate	Ayudar en el camino de la Fe. (Sentido de la vida, perseverar).	Misterios Gozosos: 5. Jesús perdido y hallado en el templo.
La Vertiente	Ayudar con corazón abierto a los hermanos. (Comunidad, Iglesia en movimiento, discípulo y misionero).	Misterios de la Luz: 1. El Bautismo de Jesús en el Jordán. 2. Primer milagro en las bodas de Caná.
Villa Benegas	Pedir la gracia de caminar sin egos. (Humildad, abajarse, San José, Zaqueo). Incluye parada.	Misterios de la Luz: 3. Vida pública de Jesús. 4. La Transfiguración de Jesús.
Balcón Chico	Agradecer por habernos elegido. (San Pablo, apostolado).	Misterios de la Luz: 5. La Institución de la Eucaristía en la Última Cena.
Puente del Cura	Pedir que nos mejores durante el camino. (Talentos, rodaje, mística de equipo).	Misterios Dolorosos: 1. La oración de Jesús en el Huerto de los Olivos. 2. La flagelación de Jesús.
El Carrizal	Rogar para que nos ponga bajo el manto de Nuestra Madre del Cielo. (Santidad, Virgen María).	Misterios Dolorosos: 3. La coronación de espinas de Jesús. 4. Jesús camino al Calvario.
Santuario	Pedir que todas nuestras intenciones sean llevadas al cielo. (Padre Misericordioso).	Misterios Dolorosos: 5. Crucifixión y muerte de Jesús.

4. Oración del Peregrino de Entretiempo

Santo Cura Brochero, te agradecemos por habernos invitado a esta peregrinación. Te pedimos que **tu presencia se haga viva en este lugar, junto a nosotros:**

- Para que nos ayudes a **caminar con fe.**
- Para que nos ayudes a **caminar con el corazón abierto a nuestros hermanos.**
- Para que podamos **caminar sin egos.**

Te agradecemos, **Santo Cura**, por habernos elegido para este camino, **no porque seamos los mejores, sino porque nos vas a mejorar durante el camino.**

Te rogamos que nos pongas **bajo el manto de nuestra Madre Purísima del Cielo**, y nos ayudes a **caminar en santidad.**

Santo Cura Gaucho, ponemos todas nuestras intenciones en tu corazón y te pedimos que, en tu **mula Malacara, las lleves al cielo.**

Amén